

# Expertos ven a Galicia como futuro líder de producción de energía a partir de las olas

El director de MétéoGalicia destaca el potencial de las costas gallegas para este negocio

El aprovechamiento de la energía procedente de las olas del mar puede llegar a convertir a Galicia en líder de producción energética marina. Así lo destacó ayer el director de

MétéoGalicia, Pérez Munuzuri, quien se refirió al "gran potencial de las costas gallegas" para desarrollar este negocio. Se trata de energías limpias y sin impacto ambiental.

Lugo-Vigo

AGENCIAS/REDACCIÓN

La comunidad gallega puede liderar en un futuro la producción de energía procedente de las olas del mar. Así lo indicó ayer el director de MétéoGalicia, Vicente Pérez Munuzuri, en su intervención en un curso sobre renovables celebrado en Lugo.

Munuzuri avanzó esta previsión ante la inminente finalización del atlas de oleaje de Galicia, que permite concluir que esta autonomía podría liderar en este sector.

"El potencial que tenemos en nuestras costas es impresionante y, probablemente, sin la necesidad de realizar grandes inversiones económicas podremos recoger mucha energía del oleaje", precisó. Por otra parte, este experto resaltó el "buen momento" por el que atraviesa la comunidad gallega en producción de energía eólica. "La potencia instalada y la prevista para los próximos años convertirá a Galicia, si no lo es ya, en una de las potencias europeas en eólica".

Y es que la comunidad gallega ya tiene en estos momentos un puesto destacado en el panorama nacional en producción de biomasa. Así lo dijo el consejero de Industria, Fernando Blanco, en la inauguración de la Feria de las Energías Alternativas en Vigo el pasado mes de junio. Blanco destacó que en 2012 el 95% del consumo eléctrico gallego será cubierto por renovables.

Con todo, Munuzuri indicó que "hay que tener cuidado" con las instalaciones de parques



La energía procedente de las olas marinas ayuda a reducir la emisión de CO2 y Galicia tiene un buen potencial

eólicos, porque "un abuso excesivo no es bueno". De todas formas dijo que si hay un planteamiento de evitar el cambio climático se tienen que aprovechar las energías renovables, pero con cuidado para no instalar aerogeneradores en parques naturales.

Aunque las mejores zonas de producción eólica en Galicia "ya están copadas", el director de MétéoGalicia dijo que aún quedan algunos lugares para instalar aerogeneradores. "Hay que tener cuidado con la instalación de parques eólicos en zonas de interés natural".

## Un negocio 'limpio' y con posibilidades en la comunidad

El aprovechamiento de las olas del mar para producir energía es un negocio que está en auge en estos momentos. La decisión de instalar los parques eólicos marinos dependen en gran medida de la Administración, más que de las propias iniciativas empresariales. Firmas como la gallega Norvento ya vaticinó hace algún tiempo que Galicia tendrá este tipo de parques en unos 3 años. Y es que las costas de las provincias de Lugo y A Coruña, en gran medida, y las de Pontevedra cuentan con recursos muy importantes en este campo.

Además, la energía marina aporta una serie de ventajas frente al resto del cambio climático, ayuda a reducir la contaminación y es una energía limpia y renovable.

Los sindicatos piden a la Xunta que los presupuestos de 2008 "repartan la riqueza"

ser lugo  
AGENCIAS

Los sindicatos más representativos de Galicia reclamaron ayer al consejero de Economía, José Ramón Fernández Antonio, que los presupuestos para el próximo año tengan como prioridades la consecución de empleos de calidad, una mejor repartición de la riqueza y que apuesten por la formación y la revitalización demográfica.

El secretario xeral de UGT, José Antonio Gómez, apuntó a la necesidad de que Galicia "siga convergiendo con Europa" en política de salud, educación y contratación indefinida, que considera que son "los déficits que se mantienen en esta comunidad. Por su parte, Xan María Castro, máximo responsable de CC OO, coincidió en que, a pesar de la buena evolución general del empleo, "sigue habiendo mucho precario y afecta, sobre todo a la mujer". La secretaria de organización de la CIG, Consuelo Martínez, reconoció que existe un crecimiento económico en Galicia pero lamentó que no hay "un reparto justo de esa riqueza".

Por su parte, el consejero expuso que los objetivos para 2008 pasan por potenciar las políticas y servicios sociales, la mejora de la competitividad, el impulso de crecimiento económico y la creación de empleo.

## 1.600 coches fabricados en PSA Vigo, para la Policía

El Grupo Nacional de Policía ha pedido a la Xunta una flota de vehículos para la incorporación de los nuevos y el aumento de la plantilla. Los 1.600 vehículos de la flota serán un total de 1.600 unidades que se repartirán en 1.600 unidades que se repartirán en 1.600 unidades de PSA Vigo, que se repartirán en 1.600 unidades de PSA Vigo, que se repartirán en 1.600 unidades de PSA Vigo.

## Caja Mar y del Duero apuestan por Galicia

Caja Mar y del Duero apuesta por Galicia con la creación de una entidad financiera de trampolín para competir la presencia en Castilla y León e iniciar la implantación en Cantabria, Asturias y Galicia en una proyección de crecimiento con horizonte 2009, según anunció su presidente, Pérez Lao. El plan de expansión contempla la apertura de 40 oficinas y a creación de un centenar de puestos de trabajo en esta nueva dirección territorial norte.

# Los afiliados extranjeros ya superan los dos millones y un 2% cotiza en la comunidad

Un total de 36.562 empresas otorgan trabajo a los extranjeros, supone el 1,9% de las que lo hacen en España. Mientras, los afiliados extranjeros ya superan los dos millones en el Estado.

san lugo med-2  
AGENCIAS

El número de extranjeros afiliados a la Seguridad Social en Galicia se situó en 38.562 fueron Galicia, el 1,9% de los registrados en el conjunto de España, que ya superan los dos millones (2.034.750), tras aumentar en 40.345 ocupados en junio. Un 2%

respecto a mes anterior.

En concreto, en junio en el Estado se registraron 13.521 nuevos cotizantes extranjeros procedentes de la Unión Europea y 26.824 afiliados no comunitarios, según datos difundidos ayer por el Ministerio de Trabajo.

Así, del total de ocupados extranjeros inscritos en el sistema a finales del mes pasado, 659.045

eran ciudadanos de la UE y 1.375.725 no comunitarios. Los cotizantes provenientes de la Unión han aumentado un 94,83% en el último año, tasa que se disparó ya en enero por la incorporación de Bulgaria y Rumanía a la UE.

Por su parte, los afiliados no comunitarios mantuvieron las tasas negativas en las que entraron a principios de mes, de forma que su número ya es un 0,16% inferior al existente hace un año.

Dentro de los países no comunitarios, cuatro de cada diez afiliados son marroquíes y ecuatorianos, países que suman entre ambos 556.890 cotizantes. Colombia, con 150.318 trabajadores, se sitúa como tercer país de procedencia de afiliados.

En cuanto a la cotización, el Ministerio de Trabajo indica que la mayoría de estos trabajadores son de países no comunitarios, sobre todo marroquíes y ecuatorianos.

La mayoría de estos trabajadores son de países no comunitarios, sobre todo marroquíes y ecuatorianos.